



SECRETARÍA
DE EDUCACIÓN
GOBIERNO DE CHIAPAS

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN
SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN ESTATAL
DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CLAVE: 07PSU0075W



RVOE: PSU-65/2006 VIGENCIA: A PARTIR DEL CICLO ESCOLAR 2006-2007

TECNOLOGIA Y CONTABILIDAD

"EFECTO DEL SENTIMIENTO DE SOLEDAD EN EL APROVECHAMIENTO
ACADEMICO EN LAS ALUMNAS DE LA UNIVERSIDAD DEL SURESTE."

PARA OBTENER EL TITULO PROFESIONAL DE:
LICENCIADO EN CONTADURIA PUBLICA

PRESENTADO POR:

LOPEZ SANTIZ RICARDO

ASESOR DE TESIS:
ALVARADO PASCACIO ALMA ROSA

CAMPUS OCOSINGO, CHIAPAS; ENERO DE 2021.

TECNOLOGÍA Y CONTABILIDAD - CÓMO AFECTA Y CUÁL ES EL PAPEL ACTUAL

2- PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

En mi trabajo de investigación tiene como tema: Es el impacto de la tecnología y contabilidad - cómo afecta y cuál es el papel actual, en la ciudad de Ocosingo

Este tipo de sistema es la base fundamental para llevar a cabo las diferentes actividades empresariales de Ocosingo. Toda empresa cuenta con esta estructura, a veces incluso sin que el mismo empresario esté muy consciente de ello, pero sin estas reglas, procedimientos y normas, ninguna entidad sería capaz de funcionar, pues el manejo de los recursos, la productividad y el posicionamiento en el mercado dependen de esta estructura.

Considerando se analizará la forma en la que impacta la utilización de nuevas herramientas en diferentes aspectos contables y se pretende argumentar la razón por la cual la implementación de la tecnología en la profesión contable trabajará de la mano con el profesional para optimizar los procesos contables y de esa manera proyectar la información con el fin de favorecer la etapa de toma de decisiones de los contadores públicos.

El problema de estudio, que se buscó resolver en investigación está basado en que las empresas que no se actualizan por temores financieros, ya que son organizaciones que se dedican a una determinada actividad económica y que tienen incidencia en el desarrollo económico regional y nacional. Por lo que, deben ser productivas y eficientes para que sus productos sean competitivos a nivel regional, nacional y en el exterior.

3) PREGUNTA DE INVESTIGACIÓN O PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN

¿La amenaza con dejar obsoletas todas las estructuras empresariales que no sepan adaptarse?

¿En un mundo cada vez más digital?

¿ una nueva era para los contadores público?

¿Cambios en el diseño de sistemas de información que provocan cambios profundos en la forma de trabajar de las empresas?

¿La profesión contable está fuera de toda duda?

¿Cómo la tecnología ha afectado a la profesión del contador público?

¿Qué ha venido pasando y qué es lo actual en cuanto a la contabilización?

¿Desaparecerá la contabilidad tal y como la conocemos?

¿Qué es un sistema contable?

4) HIPÓTESIS

La contabilidad con el pasar del tiempo se ha venido consolidando como una disciplina influyente en diferentes áreas del conocimiento, de hecho, se relaciona con otras ciencias y disciplinas como el derecho, la sociología, la economía, la psicología, la administración e inclusive con la antropología, permitiendo configurarse como una disciplina compleja en su accionar, la cual logra tener alcances que no muchos consiguen distinguir. Las percepciones acerca de la contabilidad difieren entre la sociedad, hay quienes la ven como una imposición para

las empresas, otros como un instrumento facilitador de la gestión, algunos piensan que es un medio para cometer actos fraudulentos y además, hay quienes creen que la contabilidad se ha posicionado como una fuente que condiciona el comportamiento de la humanidad. Lo que es claro, es que hoy en día se hace difícil pensar una sociedad en la cual no exista la contabilidad, sea esta vista o utilizada de diferentes maneras, su presencia se ha afianzado para influir en el control, gestión y desarrollo económico.

En cuanto al impacto de las tecnologías de la información en las prácticas y sistemas de información contables es necesario distinguir entre aquellas mejoras que sólo afectan a aspectos cuantitativos y aquellas que permiten que nuevos métodos de trabajo contable puedan llevarse a cabo o permiten diseñar nuevos sistemas de información.

Entre los primeros podemos citar la mayor velocidad que supone utilizar un soporte informático para:

Obtener los balances y cuentas de resultados en tiempo real

Depositar las cuentas en los registros mercantiles por Internet

Liquidar los impuestos por Internet

Enviar facturas por intercambio electrónico de información.

Esto es muy positivo por el ahorro en tiempo y dinero que supone pero no introduce cambios metodológicos.

5) **OBJETIVO GENERAL DE LA INVESTIGACIÓN**

Todos los programas de contabilidad han sido creados con un mismo objetivo: facilitar la gestión documental a los empresarios. Mas sin embargo hay una infinidad de programas con esta función. Todo ello es posible gracias a la aparición de las nuevas tecnologías y el avance constante de estas.

Poco a poco, nuestra forma de vida se va adaptando debido a la influencia de las nuevas tecnologías en nuestro día a día. Es más, el avance de todas estas ha revolucionado muchísimos sectores, avanzando firmes con el objetivo de mejorar y hacer nuestras vidas mucho más sencillas.

6) **OBJETIVOS ESPECÍFICOS**

¿Importancia de la tecnología?

¿Comprender la evolución de los sistemas contables empresariales desde su registro hasta la entrada de información para la toma decisión?

¿Cómo nos afecta?

¿Cuáles son los programas de contabilidad más eficaces?

¿Cuáles herramientas debemos manejar?

¿Cómo hace el cliente para tomar una decisión de emergencia si no tiene acceso a la información de su propia empresa y el contador no aparece?

¿Los efectos en los procesos contables?

7) JUSTIFICACIÓN O RELEVANCIA DEL ESTUDIO

Desarrollar y mantener ventajas competitivas a través de las innovaciones tecnológicas, los beneficios que podrán encontrar es la mayor velocidad, ya que en tiempos pasados se realizaba la contabilidad de forma manual, lo cual ahora se utiliza un soporte informático para: Obtener los balances y cuentas de ahorro en tiempo real y transferir las cuentas en los registros mercantiles, transferencias de dinero por Internet, liquidar los impuestos, enviar facturas por intercambio electrónico entre otros . Así además poder realizar por medio de software estados financieros, balances contables entre otras.

A fin de demostrar que la contabilidad juega un papel decisivo dentro del sistema informativo de una empresa, de este modo están orientados hacia la comunicación de información útil a los distintos usuarios de la misma. Dicha información, producto del desarrollo económico de las sociedades, cada vez exige mayor exactitud, diversidad, accesibilidad y por tanto un mayor volumen de la misma, ciencia de las técnicas de información y comunicación.

Junto con los beneficios de la tecnología en la contabilidad se requiere del equipo necesario, para un programa de grado asociado en tecnología de la contabilidad, que a la vez mejora su capacidad de comunicación, la capacidad de trabajo en equipo, capacidad de decisión y resolución de problemas

8) ANTECEDENTES

Características

Evolución de la tecnología “computadora”

El cambio que más ha impactado a esta profesión es, sin duda, la hoja de cálculo electrónica. La primera hoja de cálculo tomó 20 horas de trabajo semanal de un contador y lo redujo a 15 minutos, haciéndolos mucho más creativos; dado que hacia finales del siglo XX la profesión del contador público tomó una nueva forma. Las computadoras y el software de contabilidad han cambiado a la profesión completamente. Con programas como Microsoft Excel el contador tiene hojas de cálculo electrónicas. Con el uso de estas tecnologías el contador público puede realizar análisis estadísticos, pronósticos y cálculos financieros con gran eficiencia. La tecnología contable ha permitido al costo por adquisición o venta moverse de un escritorio lleno de papeles haciendo cálculos de horas, a maneras más dinámicas de manejarse y ha permitido al costo por adquisición o venta encontrar nuevos desafíos y mucho más que ofrecer que en el pasado.

Actualmente en una era tecnológica que va avanzando a pasos agigantados, sobre todo en el área que corresponda a la ciencia de la computadora. Para comprender su funcionamiento de procesamiento de información de servicios que han llegado a las nuevas facetas.

La forma que ha evolucionado los aparatos de cálculo hasta llegar a computadora que son capaces no solo de realizar operaciones básicas sino de efectuar las más complejas tareas simultáneamente en un menor tiempo, por ejemplo procesamiento digital de imágenes, reproducción y edición de música, procesamiento de datos etcétera.

IMPORTANCIA DE LA IMPLEMENTACIÓN TECNOLÓGICA

La implementación de la tecnología es el mayor reto al que se enfrentan las empresas, es preferible que las organizaciones apliquen cambios a la gestión de costos lo antes posible, ya que al ser una inversión que se nota a futuro, es probable que los resultados sean paulatinos y se deberá actualizar sobre la marcha el tipo de tecnología utilizada, al mismo tiempo en el que se desarrolle para estar al tanto de los nuevos procesos e innovaciones.

La tecnología se ha convertido en un aliado para los agentes empresariales que acontecen en el entorno de negocios, pues la implementación de las mismas ha permitido que las prácticas y ejercicios sean más eficientes, por tanto, el resultado obtenido es más provechoso y exacto.

En la actualidad, existe el constante temor derivado del reemplazo de personas con empleos calificados, causado por la implementación robótica. La inteligencia artificial ha empezado a hacer presencia en algunas empresas de consultoría contable y ha puesto en riesgo el empleo de muchas personas alrededor del mundo

¿Qué cambios pueden ocurrir en los próximos años?

En contabilidad se espera:

- Mayor accesibilidad y disponibilidad de la información del cliente.
- Cambio definitivo del rol del costo por adquisición o venta de compilador de información a analista, consultor de

negocios y procesos. Apoyo al cliente en la toma de decisiones sobre registros, asuntos fiscales y procesos de negocios.

- Eliminación definitiva del papel.
- Reducción, transformación o desaparición total de la teneduría de libros.
- Desaparición de la oficina física.
- Aumento de la contabilidad electrónica para fines fiscales

9) **METODOLOGÍA**

La metodología en su fase inicial termino la estructura organizacional y los procedimientos administrativos y operativos de la empresa. La investigación busco obtener información indispensable para la determinación de variables específicas necesarias para la implementación de la tecnología, en donde se establecieron las características de la empresa en cuanto a sus preferencias y necesidades para establecer las tecnologías de la información. Además se realizó para resaltar las posibles ventajas que trae consigo la implementación de la empresa, localizada en la ciudad de Ocosingo.

Método de Estudio

Técnica de observación: Mediante este método se pudo observar, los procesos que se llevan a cabo en la empresa objeto de estudio, el tipo de tecnología que ella maneja, y la respuesta de la empresa respecto al uso de las tecnologías de información y comunicaciones.

Revisión documental: Se realizará con la búsqueda y selección de información sobre tecnología y contabilidad - cómo afecta y cuál es el papel actual; es indispensable para la investigación, se

tomara la información proporcionada por la base de datos de la empresa, resúmenes de diferentes textos, artículos de Internet consultas con expertos entre otras.

10) REFERENCIAS TENTATIVAS

<https://veritasonline.com.mx/el-impacto-de-los-procesos-tecnologicos-en-la-profesion-contable/>

<https://actualicese.com/como-impacta-la-tecnologia-en-la-contabilidad/>

Libro: edición editorial José Lorenzo Ramírez Hernández; edición 2007

<https://www.arweb.com/blog/la-tecnologia-en-la-contabilidad/#:~:text=El impacto de la tecnología, las nuevas necesidades de información.>

<https://ciberconta.unizar.es/LECCION/INTRODUC/160.HTM>

<https://moneypunoblog.wordpress.com/articulos-2/la-contabilidad-en-nuestra-vida-diaria/>

<https://www.evolve-it.com.mx/conceptos-basicos-de-los-sistemas-contables/>

<https://www.gestiopolis.com/impacto-tecnologia-contabilidad/>